

## **Jargon dan Kata Bermakna Khusus pada Bidang *Auto Detailing* dalam Komunitas Detailers Greg Materson pada Media Facebook Tahun 2018-2022**

**Raihan Yustiansyah**

Universitas Pakuan, Jl. Pakuan, Bogor, 16143, Indonesia

Email: [yustians21@gmail.com](mailto:yustians21@gmail.com)

**Abstract:** *This research analyzes the use of jargon and specialized terms in the Detailers Greg Materson community on Facebook, which focuses on the field of aut detailing. Aut detailing refers to the meticulous care and enhancement of a car's appearance, and the Detailers Greg Materson community is a popular platform on Facebook for detailers to interact, share experiences, and exchange information. The method of observation and note-taking was used to identify the jargon and specialized terms used in this community. The research also aims to understand the associated contextual meanings. Research data was obtained through random purposive sampling and the analysis of posts, comments, and discussions within the Detailers Greg Materson community group on Facebook. The analysis results indicate the presence of jargon and specialized terms used in this community. Contextual meanings are also relevant in the use of jargon and specialized terms. In conclusion, the language used within this community of detailers is considered unfamiliar to the general public, but this research provides new insights into the use of jargon and specialized meanings within the community. It can be concluded that all the words in the jargon and specialized terms used within the Detailers Greg Materson community on Facebook refer to processes, products, and tools related to the field of aut detailing.*

**Keywords:** *Jargon, specialized terms, aut detailing, community.*

**Abstrak:** Penelitian ini menganalisis penggunaan jargon dan kata bermakna khusus di komunitas Detailers Greg Materson di Facebook, yang berfokus pada bidang aut detailing. Aut detailing adalah perawatan dan peningkatan tampilan mobil secara detail, dan komunitas Detailers Greg Materson adalah platform populer di Facebook bagi para detailer untuk berinteraksi, berbagi pengalaman, dan bertukar informasi. Metode analisis simak dan catat digunakan untuk mengidentifikasi jargon dan kata bermakna khusus yang digunakan di komunitas ini. Penelitian ini juga bertujuan memahami makna kontekstual yang terkait. Data penelitian diperoleh melalui metode random purposive sampling dan analisis postingan, komentar, dan diskusi di grup komunitas Detailers Greg Materson di Facebook. Hasil analisis menunjukkan adanya jargon dan kata bermakna khusus yang digunakan di komunitas ini. Makna kontekstual juga relevan dalam penggunaan jargon dan kata bermakna khusus. Dalam kesimpulannya, bahasa yang digunakan dalam komunitas detailers ini tergolong tidak familiar bagi orang umum, namun penelitian ini memberikan wawasan baru tentang penggunaan jargon dan makna khusus dalam komunitas tersebut. Dapat disimpulkan bahwa semua kata dalam jargon dan kata bermakna khusus dalam komunitas detailers Greg Materson pada media Facebook mengacu pada proses, produk, dan alat yang terkait dengan bidang aut detailing.

**Kata Kunci:** Jargon, kata bermakna khusus, aut detailing, komunitas.

### **Pendahuluan**

Seiring dengan berkembangnya zaman, bahasa sebagai salah satu alat manusia untuk bersosialisasi, berinteraksi, dan berkomunikasi turut mengalami perkembangan yang cukup besar. (Walija, 1996) mengungkapkan definisi bahasa ialah komunikasi yang paling lengkap dan efektif untuk menyampaikan ide, pesan, maksud, perasaan dan pendapat kepada orang lain. (Chaer & Agustina, 2014) mengemukakan bahwa komunikasi dapat diartikan sebagai proses mentransfer informasi dan pemahaman bersama satu sama lain. Proses interaksi dan komunikasi semakin berkembang secara luas seiring dengan era globalisasi. Menurut Nasrullah (2015), media sosial adalah medium di internet yang memungkinkan pengguna merepresentasikan dirinya maupun berinteraksi, bekerja sama, berbagi, berkomunikasi dengan pengguna lain membentuk ikatan sosial secara virtual. Salah satu platform dalam jejaring sosial adalah facebook. Menurut Wati dan Rizky (2009), facebook merupakan jejaring sosial (social

network) yang bisa dimanfaatkan oleh para pengguna untuk saling mengenal dan berkomunikasi dalam berbagai keperluan dan juga bersifat rekreasi. Facebook merupakan salah satu jejaring sosial terpopuler di dunia. Secara garis besar, komunitas yang ada di facebook terbentuk karena adanya kesamaan minat atau ketertarikan para anggotanya. Menurut Slameto (2015), minat adalah suatu rasa lebih suka dan rasa ketertarikan pada suatu hal atau aktivitas, tanpa ada yang menyuruh. Saat ini, banyak pengguna facebook membangun dan bergabung ke dalam komunitas yang sesuai dengan minat mereka. *Auto detailing* sendiri merupakan salah satu bidang perawatan kendaraan. Menurut Dhillon & Reiche (1997), perawatan adalah semua tindakan yang penting dengan tujuan untuk menghasilkan produk yang baik atau untuk mengembalikan kedalam keadaan yang memuaskan.

*Auto detailing* berfokus pada sisi perawatan dan pembersihan ekstra secara mendetail, baik pembersihan pada interior, eksterior, bahkan sampai bagian dalam mesin. Proses ini juga dilakukan sampai kepada velg, kolong mobil, baut-baut, dan detail lainnya. Dengan melakukan detailing juga bisa membuat cat yang kusam, jamur, dan bau tidak sedap pada kabin dapat teratasi. Seorang praktisi di bidang auto detailing disebut sebagai teknisi detailing atau detailer. Dalam sampel unggahan dan kolom komentar yang peneliti ambil pada kurun waktu tersebut banyak pertanyaan maupun jawaban dari anggota grup tersebut, salah satu contohnya adalah sebagai berikut “*Do you guys ever use like a cutting compound on windshields?*” (unggah Blake Garrett 2020). Pada sampel tersebut terdapat kata atau istilah yang sebenarnya digunakan oleh masyarakat luas, tetapi memiliki makna lain yang khusus digunakan pada bidang auto detailing. Kata dan istilah tersebut disebut jargon dan kata bermakna khusus bidang auto detailing. Jargon dan makna khusus termasuk salah satu kajian bidang sosiolinguistik. Menurut Alwasilah & Chaedar (1993), jargon adalah istilah yang dipakai dalam suatu kelompok sosial, pekerja atau jabatan, tetapi kurang dimengerti oleh masyarakat ujaran secara umum.

Berdasarkan latar belakang yang telah peneliti uraikan, jargon dan kata bermakna khusus hanya digunakan oleh beberapa individu maupun kelompok tertentu bersamaan dengan aktivitas yang mereka lakukan. Hal tersebut menyebabkan muncul banyak jargon dan kata bermakna khusus baru pada bidang auto detailing. Hal inilah yang menurut peneliti menarik untuk diteliti, dan penelitian yang berfokus pada jargon dan kata bermakna khusus pada bidang auto detailing yang terdapat pada Komunitas Detailers Greg Materson Pada Media Facebook Tahun 2018-2022.

Berdasarkan identifikasi masalah di atas, penelitian ini dibatasi pada pengelompokan jargon dan kata bermakna khusus yang terdapat dalam sampel unggahan dan kolom komentar grup facebook (Komunitas Detailers Greg Materson).

## **Metode**

Jenis penelitian yang digunakan pada kali ini adalah penelitian kualitatif. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer. Data dikumpulkan sendiri oleh peneliti langsung dari sumber pertama atau tempat objek penelitian dilakukan. Mengacu pada teori di atas, maka sumber data utama pada penelitian ini diperoleh dari unggahan dan kolom komentar grup dalam Komunitas Detailers Greg Materson pada Media Facebook Tahun 2018-2022. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode deskriptif. Dalam suatu penelitian, teknik pengumpulan data merupakan suatu Langkah penting yang harus dilakukan untuk

mengumpulkan data. Dalam penelitian ini, peneliti mengumpulkan data dengan metode random purposive sampling dan metode simak catat sebagai teknik lanjutannya. Berdasarkan teori-teori di atas, tahapan yang dilakukan adalah dengan mengambil sampel melalui metode random purposive sampling dari unggahan dan kolom komentar grup dalam Komunitas Detailers Greg Materson pada Media Facebook Tahun 2018-2022 yang relevan dengan penelitian ini. Selanjutnya peneliti mengidentifikasi jargon dan kata bermakna khusus apa saja yang terdapat pada data tersebut, lalu dilakukan pencatatan jargon dan kata bermakna khusus apa saja yang didapatkan peneliti sebagai teknik lanjutannya. adalah bagian metodologi.

### Hasil dan Pembahasan

Menurut (Mangkulo, 2010:49), facebook dijadikan sarana diskusi antar pengguna satu dan pengguna lainnya. Greg materson adalah seorang yang menggeluti dunia auto detailing dan merupakan seorang founder dari komunitas detailers Greg Materson pada media facebook. Dalam komunitas detailers Greg Materson pada media facebook tersebut terjadi diskusi berbagai topik yang berhubungan dengan bidang auto detailing seperti bertanya tentang suatu produk untuk memberikan proteksi terhadap cat mobil, bertukar informasi mengenai cara melakukan suatu proses poles, hingga berbagi pengalaman selama menggeluti dunia auto detailing. Berikut adalah hasil analisis data jargon yang muncul dan digunakan oleh anggota komunitas detailers Greg Materson pada media facebook saat berinteraksi dan berdiskusi dalam unggahan dan kolom komentar.

**Tabel 1.** Data 1 Jargon

Kalimat	<i>“What pad everyone using for <b>cutting</b> now a days?”</i> (Colten Gale, 16 september 2022).
Jargon	<b><i>Cutting.</i></b>
Makna leksikal	<i>“An article cut from a newspaper.”</i> bermakna, sebuah artikel yang dipotong dari sebuah surat kabar. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna jargon	Tindakan menghilangkan lapisan cat melalui pemolesan.
Kelas kata dalam jargon	<i>Verb.</i>

**Sumber:** Tuliskan sumber tabel, Times New Roman, 10 Pts (2022)

Makna leksikal dari kata cutting (noun) dalam Pocket Oxford Dictionary and Thesaurus Second Edition 2008 mengacu pada kata cutting adalah “an articel cut from a newspaper” bermakna sebuah artikel yang dipotong dari sebuah surat kabar. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: “My mother often keeps cutting from fashion magazines that showcase style inspirations” bermakna ibuku sering menyimpan potongan dari majalah mode yang menampilkan inspirasi gaya.

Dalam makna kontekstual, kalimat *“What pad everyone using for **cutting** now a days?”* yang dituturkan oleh anggota komunitas detailers Greg Materson bernama Colton Gale memiliki konteks tujuan mempertanyakan pad yang digunakan pada proses cutting. Namun, objek yang menjadi fokus pembicaraan tidak secara jelas teridentifikasi dalam kalimat tersebut.

Objek yang dimaksud dalam konteks ini dapat berupa permukaan yang dipoles, seperti cat kendaraan.

Dengan demikian kata jargon *cutting* (verb) dalam konteks tersebut memiliki makna tindakan menghilangkan lapisan pada cat kendaraan melalui pemolesan bagian ini juga digambarkan pembahasan atau diskusi dari naskah artikel. Bagian ini boleh ditambahkan subtitle Pembahasan (ditulis tanpa ditebalkan/bold, dengan jenis Times New Roman, 12 pts). Bagian ini bertujuan untuk memahami hasil penelitian dan perbandingannya dengan teori dan/atau penelitian sejenis. Pada bagian pembahasan peneliti harus mampu menjawab pertanyaan penelitian yang disebutkan di bagian pendahuluan. Jika artikel adalah naskah konseptual, pada bagian ini memuat uraian analisis penulis, yaitu analitis, argumentatif, logis, dan kritis. Bagian pembahasan untuk artikel konseptual harus menggambarkan pendirian penulis tentang masalah yang dibahas.

**Tabel 2.** Data 2 Jargon

Kalimat	<i>"I plan on ceramic coating my truck, can I leave it outside to cure?"</i> (Taylor Gerber, 29 oktober 2020).
Jargon	<b>Cure.</b>
Makna leksikal	<i>"To make a person or an animal healthy again after an illness"</i> bermakna, membuat seseorang atau hewan sehat kembali setelah sakit. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Verb.</i>
Makna jargon	Proses ketika antara pelapis dan cat menyatu secara sempurna.
Kelas kata dalam jargon	<i>Verb.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas detailers Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata *cure* (verb) dalam *Pocket Oxford Dictionary and Thesaurus Second Edition 2008* mengacu pada kata *cure* adalah *"To make a person or an animal healthy again after an illness"* bermakna, membuat seseorang atau hewan sehat kembali setelah sakit. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: *"Researchers are working tirelessly to find a cure for the disease"* bermakna Peneliti bekerja tanpa henti untuk menemukan obat untuk penyakit tersebut.

Dalam makna kontekstual, kalimat *"I plan on ceramic coating my truck, can I leave it outside to cure?"*, .” yang dituturkan oleh anggota komunitas detailers Greg Materson bernama Taylor Gerber memiliki konteks tujuan meminta atau mencari informasi apakah truk yang akan dilapisi lapisan ceramic dapat ditinggalkan di luar ruangan untuk proses pengeringan atau pengerasan lapisan tersebut. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah truk yang akan dilapisi dengan lapisan ceramic. Dengan demikian kata jargon *cure* (verb) dalam konteks tersebut memiliki makna proses ketika antara pelapis dan cat menyatu secara sempurna.

**Tabel 3.** Data 3 Jargon

Kalimat	<i>"Anyone using hyper dressing on exterior trim? Currently use it diluted 2:1 on interior."</i> (C-los Gar, 4 Januari 2021).
Jargon	<b>Trim.</b>

Makna leksikal	<i>“An act of cutting a small amount of something, especially hair.”</i> bermakna, tindakan memotong sedikit sesuatu, terutama rambut. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna jargon	Komponen pada interior atau eksterior kendaraan yang melekat pada bodi utama.
Kelas kata dalam jargon	<i>Noun.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas detailers Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata *trim* (noun) dalam *Pocket Oxford Dictionary and Thesaurus Second Edition 2008* mengacu pada kata *trim* adalah *“An act of cutting a small amount of something, especially hair.”* bermakna, tindakan memotong sedikit sesuatu, terutama rambut. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: *“The barber offered to trim the customer's beard and give it a neat appearance”* bermakna tukang cukur menawarkan untuk memotong rambut janggut pelanggan dan memberikan tampilan yang rapi.

Dalam makna kontekstual, kalimat *“Anyone using hyper dressing on exterior trim? Currently use it diluted 2:1 on interior.”* yang dituturkan oleh anggota komunitas detailers Greg Materson bernama C-los Gar memiliki konteks tujuan mencari informasi atau bertanya apakah ada yang menggunakan "hyper dressing" pada trim eksterior. Penutur juga menginformasikan bahwa saat ini ia menggunakan "hyper dressing" yang telah diencerkan 2:1 pada bagian interior. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah penggunaan "hyper dressing" pada trim, baik trim eksterior maupun interior. Dengan demikian kata jargon trim (noun) dalam konteks tersebut memiliki makna komponen pada interior atau eksterior kendaraan yang melekat pada bodi utama.

**Tabel 4.** Data 4 Jargon

Kalimat	<i>“I’ve been in the market for some ceramic interior protection, what do y’all recommend?”</i> (Drake Jackson, 7 Juni 2022).
Jargon	<b><i>Ceramic.</i></b>
Makna leksikal	<i>“Object that made of clay hardened by heat.”</i> Bermakna, benda yang terbuat dari tanah liat yang dikeraskan dengan panas. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna jargon	Lapisan polimer yang diaplikasikan pada permukaan kendaraan baik interior dan eksterior yang berfungsi sebagai lapisan bening untuk meningkatkan kilap dan melindunginya.
Kelas kata dalam jargon	<i>Noun.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas detailers Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata *ceramic* (noun) dalam *Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008* mengacu pada kata *ceramic* adalah *“Object that made of clay hardened by heat.”* bermakna, benda yang terbuat dari tanah liat yang dikeraskan dengan panas. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: *“The museum displayed a beautiful collection of ceramic artworks”* bermakna, museum menampilkan koleksi seni keramik yang indah.

Dalam makna kontekstual, kalimat *“I’ve been in the market for some ceramic interior protection, what do y’all recommend?”* .” yang dituturkan oleh anggota komunitas *detailers* Greg Materson bernama Drake Jackson memiliki konteks tujuan meminta rekomendasi mengenai lapisan *ceramic* untuk bagian interior kendaraan. Penutur menyebutkan bahwa ia sedang mencari lapisan *ceramic* untuk interior kendaraan. Dalam konteks ini, *“ceramic”* merujuk pada produk yang mengandung lapisan keramik pada bagian interior kendaraan. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah lapisan *ceramic* yang akan digunakan pada bagian interior kendaraan. Dengan demikian kata jargon *ceramic* (noun) dalam konteks tersebut memiliki makna lapisan polimer yang diaplikasikan pada permukaan kendaraan baik interior dan eksterior yang berfungsi sebagai lapisan bening untuk meningkatkan kilap dan melindunginya.

**Tabel 5.** Data 1 Bermakna Khusus

Kalimat	<i>“At times, is there no hope to clear up the haze or am I missing something?”</i> . (Jason Ruzek, 25 Agustus 2019).
Kata bermakna khusus	<b>Haze.</b>
Makna leksikal	<i>“a thin mist”</i> bermakna, kabut tipis. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition</i> 2008.)
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna khusus	Kondisi cat kendaraan yang masih terlihat berkabut dan kurang jelas.
Kelas kata dalam makna khusus	<i>Noun.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas *detailers* Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata *haze* (noun) dalam *Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition* 2008 mengacu pada kata *haze* adalah *“a thin mist”* bermakna, kabut tipis. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: *“The hot weather created a haze that reduced visibility on the road.”* bermakna, Cuaca panas menciptakan kabut yang mengurangi visibilitas di jalan.

Dalam makna kontekstual, kalimat *“At times, is there no hope to clear up the haze or am I missing something?”* yang dituturkan oleh anggota komunitas *detailers* Greg Materson bernama Jason Ruzek memiliki konteks tujuan mencari informasi atau mengajukan pertanyaan mengenai kemungkinan dalam menghilangkan kabut (*haze*) pada permukaan cat kendaraan. Penutur menyatakan bahwa pada beberapa waktu, mungkin ada hal yang terlewatkan oleh pembicara. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah kabut (*haze*) yang ingin dibersihkan atau dihilangkan. Dalam konteks ini, *“haze”* mengacu pada kondisi cat kendaraan yang masih kurang sempurna karena tertutup oleh bayangan yang terlihat seperti kabut. Dengan demikian kata bermakna khusus *haze* (noun) dalam konteks tersebut memiliki makna kondisi cat kendaraan yang masih terlihat berkabut dan kurang jelas.

**Tabel 6.** Data 2 Bermakna Khusus

Kalimat	<i>“My favorite interior dressing! It leave a nice finish , and not greasy!”</i> (Austin Deen, 29 Mei 2021).
---------	---

Kata bermakna khusus	<b>Dressing.</b>
Makna leksikal	“A protective cover for a wound” bermakna, pembalut pelindung untuk luka. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna khusus	Produk yang digunakan pada permukaan plastik kendaraan guna melindungi dan memulihkan penampilannya.
Kelas kata dalam makna khusus	<i>Noun.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas detailers Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata **dressing** (noun) dalam *Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008* mengacu pada kata **dressing** adalah “A protective cover for a wound” bermakna, pembalut pelindung untuk luka. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: “The nurse applied a **dressing** to the patient’s wound to protect it from infection.” bermakna perawat mengaplikasikan pembalut pelindung pada luka pasien untuk melindunginya dari infeksi.

Dalam makna kontekstual, kalimat “My favorite interior **dressing!** It leave a nice finish , and not greasy!” .” yang dituturkan oleh anggota komunitas detailers Greg Materson bernama Austin Deen memiliki konteks tujuan untuk memuji dan merekomendasikan dressing (produk penampilan) interior yang disukai oleh penutur. Penutur menjelaskan bahwa dressing tersebut memberikan hasil akhir yang bagus dan tidak meninggalkan kesan berminyak. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah dressing interior yang dimaksud. Dalam konteks ini, "dressing" merujuk pada produk yang digunakan untuk memberikan tampilan atau kilau pada permukaan interior kendaraan, seperti dasbor, panel pintu, atau trim. Dengan demikian kata bermakna khusus dressing (noun) dalam konteks tersebut memiliki makna produk yang digunakan pada permukaan plastik kendaraan guna melindungi dan memulihkan penampilannya.

**Tabel 7.** Data 3 Bermakna Khusus

Kalimat	“What’s your favorite easy on easy off wax, <b>sealant</b> that has fillers in it?.” (Bryce Faulkner, 5 Juni 2021)
Kata bermakna khusus	<b>Sealant.</b>
Makna leksikal	“A substance used to make something watertight” bermakna, zat yang digunakan untuk membuat sesuatu kedap air. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna khusus	Produk yang dirancang khusus untuk melindungi cat kendaraan dari air yang menempel.
Kelas kata dalam makna khusus	<i>Noun.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas detailers Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata **sealant** (noun) dalam *Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008* mengacu pada kata **sealant** adalah “A substance used to make something watertight” bermakna, zat yang digunakan untuk membuat sesuatu kedap air. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: “The plumber used a **sealant** to prevent water leaks in the pipe joint.” bermakna tukang ledeng menggunakan sealant untuk mencegah kebocoran air pada sambungan pipa.

Dalam makna kontekstual, kalimat “*What’s your favorite easy on easy off wax, sealant that has fillers in it?*.” yang dituturkan oleh anggota komunitas detailers Greg Materson bernama Bruce Faulkner memiliki konteks tujuan untuk mencari rekomendasi mengenai wax maupun sealant yang mudah digunakan (*easy on easy off*) dan memiliki filler di dalamnya. Penutur ingin mengetahui pendapat atau rekomendasi orang lain mengenai wax maupun sealant dengan karakteristik tersebut. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah wax maupun sealant dengan kemampuan mudah digunakan dan memiliki filler. Dalam konteks ini, “**sealant**” merujuk pada produk yang digunakan untuk melindungi permukaan kendaraan dengan memberikan lapisan pelindung tahan air yang tahan lama. Dengan demikian kata bermakna khusus sealant (noun) dalam konteks tersebut memiliki makna produk yang dirancang khusus untuk melindungi cat kendaraan dari air yang menempel.

**Tabel 8.** Data 4 Bermakna Khusus

Kalimat	“ <i>Customer claimed I made the <b>scratch</b> even though I noticed it before I started the job</i> ”. (Candace Sattler, 18 Mei 2021)
Kata bermakna khusus	<b>Scratch.</b>
Makna leksikal	“ <i>mark or wound because scratched with something sharp.</i> ” bermakna, tanda atau luka karena tergores dengan sesuatu yang tajam.. ( <i>Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008.</i> )
Kelas kata dalam makna leksikal	<i>Noun.</i>
Makna khusus	Cacat di bawah permukaan cat karena sesuatu yang diakibatkan suatu benda yang biasanya tampak linier.
Kelas kata dalam makna khusus	<i>Noun.</i>

**Sumber:** Anggota komunitas detailers Greg Materson pada media *Facebook*

Makna leksikal dari kata **scratch** (noun) dalam *Pocket oxford dictionary and thesaurus second edition 2008* mengacu pada kata **scratch** adalah “*mark or wound because scratched with something sharp.*” bermakna tanda atau luka karena tergores dengan sesuatu yang tajam. Makna leksikal bisa dilihat dari kalimat: “*The toddler cried after falling and getting a **scratch** on his knee.*” bermakna balita itu menangis setelah jatuh dan mendapatkan goresan pada lututnya.

Dalam makna kontekstual, kalimat “*Customer claimed I made the **scratch** even though I noticed it before I started the job*” .” yang dituturkan oleh anggota komunitas *detailers* Greg Materson bernama Candace Sattler memiliki konteks tujuan untuk menjelaskan situasi di mana seorang pelanggan mengklaim bahwa penutur(sebagai penyedia jasa) menyebabkan goresan (**scratch**), meskipun penutur telah memperhatikannya sebelum memulai pekerjaan. Penutur ingin mengungkapkan bahwa goresan tersebut sudah ada sebelumnya dan bukan disebabkan olehnya selama pekerjaan dilakukan. Objek yang menjadi fokus pembicaraan adalah goresan yang menjadi sumber klaim pelanggan. Dalam konteks ini, “**scratch**” merujuk pada goresan yang terjadi pada permukaan kendaraan.



Dengan demikian kata bermakna khusus *scratch* (noun) dalam konteks tersebut memiliki makna cacat di bawah permukaan cat kendaraan yang diakibatkan suatu benda yang biasanya tampak linier.

### **Kesimpulan**

Setelah melakukan proses analisis terhadap Komunitas Detailers Greg Materson Pada Media Facebook Tahun 2018-2022 diperoleh hasil akhir sebagai berikut yang tujuannya untuk menjawab rumusan masalah berupa jargon dan kata bermakna khusus apa saja yang dituturkan pada unggahan dan kolom komentar komunitas detailers Greg Materson pada media facebook serta apa makna kontekstual jargon dan kata bermakna khusus tersebut.

Hasil yang ditemukan setelah proses analisis tersebut adalah jumlah data yang dianalisis sebanyak 16 data yang diambil secara Random Purposive Sampling. 5 data diantaranya adalah jargon dan 11 data diantaranya adalah makna khusus. 5 jargon tersebut adalah cutting, cure, trim, buffer, dan ceramic. Adapun 11 makna khusus tersebut adalah dilute, haze, filler, dressing, sealant, defect, scratch, shampoo, shine, tape, protection. Kemudian dipaparkan secara detail makna leksikal serta makna kontekstual kata jargon dan kata bermakna khusus tersebut.

Penelitian ini juga melibatkan penjelasan konteks kalimatnya, yang bertujuan untuk mempermudah pemahaman pembaca tentang bagaimana makna kata-kata tersebut digunakan dalam suatu konteks kalimat. Penggunaan jargon dan makna yang terkait dengan setiap profesi memiliki signifikansinya sendiri. Keragaman kelompok yang terlibat dalam bidang yang sama menghasilkan penggunaan jargon dan kata bermakna khusus yang hanya dapat dipahami oleh kelompok yang terkait.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa bahasa dari komunitas detailers tergolong tidak familiar di telinga orang pada umumnya. Tetapi dari penelitian di atas kita bisa belajar hal baru seperti penggunaan jargon dan makna khusus pada komunitas detailers, dengan dibuatnya penelitian ini akan memudahkan para pembaca ataupun penggemar otomotif untuk mengetahui kata atau kalimat apa saja yang mengandung jargon maupun makna khusus. Bahwa dalam jargon dan kata yang bermakna khusus bidang autodetailing dalam komunitas detailers Greg Materson pada media facebook, semua kata mengacu pada proses, produk, serta alat pada bidang autodetailing.

### **Daftar Pustaka**

- Achmadi, A., and Narbuko. 2015. *Metodologi Penelitian*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Alwasilah, and A. Chaedar. 1993. *Linguistik Suatu Pengantar*. Bandung: Angkasa.
- Aminuddin. 2003. *Semantik: Pengantar Studi Tentang Makna*. Bandung: CV Sinar Baru.
- Chaer, Abdul. 2009. *Pengantar Semantik Bahasa Indonesia*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Chaer, Abdul. 2007. *Linguistik Umum*. 3rd ed. Jakarta: Rineka Cipta.
- Chaer, Abdul., and Leone. Agustina. 2004. *Sosiolinguistik*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Chaer, Abdul., and Leone. Agustina. 2014. "Sosiolinguistik Perkenalan Awal." P. 17 in *Sosiolinguistik Perkenalan Awal*. Rineka Cipta.

- Depdikbud. 2003. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Dhillon, Balbir., and Hans. Reiche. 1997. "Realibility And Maintainability Management." P. 25 in *Realibility And Maintainability Management*. New Delhi: CBS Publisher and Distribution.
- Djajasudarma., and T. Fatimah. 1993. *Semantik 2 Pemahaman Ilmu Makna*. Bandung: Refika Aditama.
- Gonzalez, S., and Nina. Wang. 2016. "The Anatomy Of Protest Campaigns In Social Media." P. 97 in *The Anatomy Of Protest Campaigns In Social Media*.
- Hardiyanto. 2008. *Leksikologi: Sebuah Pengantar*. Yogyakarta: Kanwa Publisher.
- KBBI. 2008. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Kerlinger. 2006. *Statistik Terapan Dalam Penelitian Ilmu-Ilmu Sosial & Pendidikan*. Jakarta: Rineka.
- Koentjaraningrat. 1993. *Metode-Metode Penelitian Masyarakat*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Kridalaksana, Harimurti. 2001. *Kamus Linguistik*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Mahsun. 2005. . . *Metode Penelitian Bahasa*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Mangkulo, Hengky Alexander. 2010. "Facebook for Sekolah." Jakarta: Elex Media Komputindo.
- Mulyana, Deddy. 2013. *Ilmu Komunikasi: Suatu Pengantar*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Nababan. 1993. *Sosiolinguistik Suatu Pengantar*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Nasrullah, Rulli. 2015. *Media Sosial ;Prespektif Komunikasi, Budaya, Dan Sioteknologi*. Bandung: Simbiosis Rekatama Media.
- Nurdin, Zulfa. 2016. "Inovasi Kawasan Bebas Asap Rokok Di Desa BoneBone Kecamatan Baraka Kabupaten Enrekang."
- Pateda, Mansoer. 2010. *Semantik Leksikal*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Pateda, Mansoer. 1992. *Sosiolinguistik*. Bandung: Angkasa.
- Patria, Lintang dan Yulianto, Kristianus. 2010. "Pemanfaatan Facebook Untuk Menunjang Kegiatan Belajar Mengajar Online Secara Mandiri."
- Rasyad, Rasdian. 2002. *Metode Statistik Deskriptif Untuk Umum*. Jakarta: Grasindo.
- Saryono. 2010. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT. Alfabeta.
- Slameto. 2015. *Belajar Dan Faktor-Faktor Yang Memengaruhinya*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Sudaryanto. 1993. *Metode Dan Aneka Teknik Analisis Bahasa (Pengantar Penelitian Wahana Kebudayaan Secara Linguistik)*. Yogyakarta: Duta Wacana Press.

- Sudaryanto. 1990. *Menguak Fungsi Hakiki Bahasa*. Yogyakarta: Duta Wacana Press.
- Sudaryat. 2009. *Makna Dalam Wacana (Prinsip-Prinsip Semantik Dan Pragmatik)*. Bandung: Yrama Widya.
- Sugiyono. 2018. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D*. Bandung: PT. Alfabeta.
- Sugono, Dendy. 2008. *Kamus Besar Bahasa Indonesia Edisi Keempat*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Sukmadinata, N. S. 2017. *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Sutedi, Adrian. 2008. *Implementasi Prinsip Kepentingan Umum*. Jakarta: sinar grafika.
- Walija. 1996. "Bahasa Indonesia Dalam Perbincangan." P. 4 in *Bahasa Indonesia Dalam Perbincangan*. Jakarta: Penebar Aksara.